



Qué hay tras el paquete de reformas constitucionales de AMLO

Sandra Weiss
Hace 7 horas

Poco antes de las elecciones, AMLO presentó 20 reformas constitucionales con pocas posibilidades de ser aprobadas. Según expertos, es un legado de su transformación frustrada, pero también una estrategia electoral.



Al presidente **Andrés Manuel López Obrador** le quedan ocho meses antes de entregar el poder. Como la Constitución de **México** prohíbe la reelección, esta es normalmente la fase en la que los mandatarios preparan su salida. Dejan así la tribuna al candidato de su partido, en este caso Claudia Sheinbaum, la exalcaldesa de la capital y aspirante presidencial única de la coalición encabezada por partido gobernante Morena. Pero López Obrador no lo hace así.

Un popurrí de ideas

Esta semana, el gobernante presentó un voluminoso paquete de 20 reformas constitucionales, con las que retoma algunas ideas que ya fracasaron en el Congreso, donde la oposición tiene suficientes escaños para bloquear cambios constitucionales. Hay también iniciativas votadas por mayoría simple y luego declaradas anticonstitucionales por la Corte Suprema, como **la reforma eléctrica** o **la transferencia del control militar de la Guardia Nacional** a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

A eso se añaden propuestas sociales, como entregar becas a los estudiantes en todos los niveles o dar atención médica gratuita a toda la población mexicana. Otras reformas proponen prohibir el maíz genéticamente modificado (GMO), la minería a cielo abierto y la tecnología de fractura hidráulica o "fracking", para la explotación de hidrocarburos en rocas de esquisto.